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荆州大学生集体＂被＂办信用卡三年不知情

  

天涯论坛网帖称，长江大学工程技术学院一名2008届毕业生，名下有张某国有商业
银行的信用卡，被提醒下月将开始扣首年年费。这张信用卡是2007年8月在校期间
办的，但这位同学从未见过。同样的遭遇在该学院2008届、2009届和2010届毕业
生中普遍存在。

推荐 面试那些超囧问答

华夏健康节惠民诊疗活动 长江三峡最美丽的地方

长江大学工程技术学院分别于9月16日和19日，在官方网站上连发两封公开信致歉
称，经调查已查明真相：2007年5月，该学院工作人员吴某利用职务之便盗取学生
身份信息，联合该银行荆州分行个别工作人员，在学生不知情的情况下，集中为学
生办理信用卡。吴某已于2009年5月离职，不在学院工作。

大批毕业生被办信用卡

3年了，从未收到任何通知。你说要是卡被人刷了，恶意透支了，谁来负责？

8月25日，天涯论坛爆出帖子毕业2年，惊现：被办信用卡。发帖者chengskystar
自称是长江大学2008届毕业生，他的一位大学同学收到一国有商业银行短信，提醒
其信用卡将于下月扣首年年费。这位同学打该银行客服热线咨询，得知自己名下有
一张他从未见过的信用卡，是2007年8月在校期间办的。

此事在他们QQ校友群内公布后，群里顿时炸开了锅，大家纷纷打电话查询，结果
令人震惊：几乎人人名下都有一张该行信用卡。

不仅是2008届学生，连2009届和2010届的学弟、学妹，也都渐次卷入其中。

以前以为信用卡是富家公子哥玩的东西，原来我也早有信用卡了，只是自己不知道
而已。网名crizn1025的毕业生觉得这事很荒唐。

长江大学工程技术学院是长江大学举办的一所独立学院，现有在校学生近7500人。

李志（化名）是该学院计算机系2008届毕业生，现在深圳工作。9月13日他才从Q
Q群中得知被办信用卡一事，但他只查到自己有信用卡，但该卡是否激活、有无刷
卡记录或欠费等，至今一概不知。客服在电话里问我开卡时填的具体住址和手机号
，我哪里知道？他们就说资料不全，无法提供查询。
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3年了，从未收到任何通知。你说要是卡被人刷了，恶意透支了，谁来负责？李志
说，一周以来，他担心得睡不着觉，个人信息就这样随意被泄露，而且万一因欠费
出现个人不良信用记录，会带来巨大麻烦。据说不良记录7年内不会消除，以后买
房想贷款都办不了，哪家银行都不行。

大部分受害者都和李志有一样的担忧。我们现在一是愤怒，希望查明真相还我们公
道；二是担心，想尽快消除不良后果。

这种担心并非多余。记者了解到，这批信用卡都是快乐猪福卡。就此，光大银行一
客户经理认为，额度虽小，年费却很关键。一旦因未缴年费而欠款且不按时足额还
款，持卡人除偿还本金外，还要缴逾期罚息和滞纳金。该罚息是循环罚息，滚动起
来相当吓人。

该专业人士还指出，每个公民在中国人民银行征信中心都有个人信用报告，信用卡
未能按时足额还款属于负面信息，会对个人贷款、办理信用卡、为他人贷款提供担
保，甚至个人在市场中的交易活动造成负面影响。

学生不知情，却被批量办理信用卡。这样对银行有何好处？该人士透露，信用卡是
银行零售业务中的重要板块，大量发卡有助于银行完成营销指标。而经办的客户经
理若能超额完成发卡任务，会得到提成奖励，每张卡他都有得抽，每张从15-40元
不等。

办了多少卡仍然是个谜

工程技术学院党务工作部工作人员彭湃说，办卡的以2009届学生为主，总数在100
0张左右。毕业生们估算的数字，却远远超出1000张。

这批卡共有多少张？工程技术学院党务工作部工作人员彭湃说，从他们调查组摸底
掌握的情况来看，主要是2009届的毕业生，包括专科生和本科生。2008、2010届
的也有一些，不过目前来看比较少。彭湃说，2009届学生有近1600人，办卡的以
这一届为主，总数在1000张左右。

毕业生们估算的数字，远远超出1000张。

化工系、信息系、管理系等系的2008届多位学生说，据目前校友们交流，几乎全院
所有2008届学生都被办了信用卡。随便问一个人，都是全班人手一张。李志说。

而这些系里2009届和2010届多位毕业生也持类似看法，有人际关系广的毕业生反
映：一人被办，必全班被办；一班被办，必全专业被办。
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2010届毕业生王晓晴（化名）大二时曾担任班长，她说，当时素质导师（即学工老
师）刘某给她信用卡让她分发，一共是36张，大部分发下去了。当时他们系有7个
素质导师，每个导师带2-3个班，照这样算，他们系近500名学生，应该全都办了信
用卡。

我觉得其实在校的三届学生全都被办了。李志认为，卡是2007年8月办的，当时20
07届已毕业离校，在校的是2008、2009、2010三届学生。

据彭湃介绍，2007年5月，即公开信上吴某盗取信息，着手给学生办理信用卡时，
全学院四届在校生共有4015人。到8月份办卡完毕，第一届毕业生已离校，在校生
还有3500人左右。

这一批究竟办了多少张卡？只有当事人吴某和银行知道。彭湃说，银行也未告知具
体数字，可能与学院领导有过沟通，但至少我这里没有得到明确说法。

该校学工老师配合发卡

卡是学工老师给的。当时在办公室，有人问系里学工老师的头儿这卡要不要年费啊
，老师答：当然要啊，10块钱，现在哪有不要年费的，连你们的储蓄卡都要。

工程技术学院9月16日发布第一封致校友的公开信，称吴某办卡后，请求学工老师
将信用卡发放下去，很多老师觉得此事不妥，学工老师只发出了少量信用卡。学生
及学工老师由于思想觉悟不高，没有将此事向领导和学院进行反映，学院对此事不
知情。
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